



ECTA Square Dance Council Committee/Komitee

*Martin Kull, Peter Höfelmeyer, Paddy Bley, Christian Sorge,
Jan Kador and/und Philipp Aff*

New CALLERLAB Program: What Square Dance Clubs in Europe Should Know Now

Dear callers, dear teachers, dear square dance friends,

Something's happening at CALLERLAB – and it's really fundamental! At the end of May 2025, the international association adopted a comprehensively revised program. This new policy affects all of us – whether club, callers, or teachers. And as always, when something changes internationally, we at ECTA are, of course, on board to support the transition here in Europe.

To help you keep track, we've compiled the most important information here – understandable, concise, and with a clear focus on how to support you.

Neues CALLERLAB- Programm: Was Square- Dance-Clubs in Europa jetzt wissen sollten

Liebe Caller, liebe Teacher, liebe Square-Dance-Freund*innen,

es tut sich was bei CALLERLAB – und zwar richtig Grundlegendes! Ende Mai 2025 hat der internationale Verband ein umfassend überarbeitetes Programm beschlossen. Diese neue Richtlinie betrifft uns alle – ob Club, Caller oder Teacher. Und wie immer, wenn sich international etwas bewegt, sind wir als ECTA natürlich mit an Bord, um den Übergang hier in Europa gut zu begleiten.

Damit Ihr den Überblick behaltet, haben wir Euch hier die wichtigsten Infos zusammengestellt – verständlich, kompakt und mit einem klaren Blick darauf, wie wir Euch unterstützen.

1. What has been decided?

On May 29, 2025, the so-called Program Policy Update (Draft E) was officially adopted at CALLERLAB – with a clear majority (336 to 112 votes). This isn't a minor update, but a comprehensive restructuring of the programs.

Since 1 June, 2025, we have been in the so-called TIPPP phase (Transitionary Implementation Phase of the Program Policy) – and this phase lasts until 1 September, 2026, when all clubs worldwide are expected to start using the new system.

2. What is the timeline?

To ensure everyone gets through the transition smoothly, the introduction will follow clearly defined steps:

June – September 2025

- Completion of the final Mainstream list (50 calls)

September 2025 – March 2026

- Development of a recommended Teaching Order for the Mainstream Program
- Creation of a Caller Playbook for the Mainstream Program
- Completion of the Plus list (also 50 calls)

March – September 2026

- Teaching Order & Playbook for the Plus Program

1. Was ist beschlossen worden?

Am 29. Mai 2025 wurde bei CALLERLAB das sogenannte Programmrichtlinien-Update (Draft E) offiziell verabschiedet – mit deutlicher Mehrheit (336 zu 112 Stimmen). Das Ganze ist kein kleines Update, sondern eine umfassende Neustrukturierung der Programme.

Seit dem 1. Juni 2025 befinden wir uns in der sogenannten TIPPP-Phase (Transitionary Implementation Phase of the Program Policy – dt.: Übergangsphase bei der Umsetzung der Programmrichtlinien) – und die dauert bis 1. September 2026, wenn alle Clubs weltweit mit dem neuen System durchstarten sollen.

2. Wie sieht der Zeitplan aus?

Damit alle gut durch die Umstellung kommen, läuft die Einführung in klar definierten Schritten:

Juni – September 2025

- Fertigstellung der endgültigen Mainstream-Liste (50 Calls)

September 2025 – März 2026

- Entwicklung einer empfohlenen Teaching Order für das Mainstream-Programm
- Erstellung eines Caller-Playbooks für das Mainstream-Programm
- Fertigstellung der Plus-Liste (ebenfalls 50 Calls)

März – September 2026

- Teaching Order & Playbook für das Plus-Programm

From 1 September, 2026

- Official launch of the new Mainstream and Plus programs worldwide

3. What is ECTA doing?

Quite simply: We are taking care of implementation and support here in Europe. For this purpose, we have established a special ECTA square dance council committee that will actively support the entire transition phase.

Our goals:

- Provide information in a timely and understandable manner
- Coordinate translations of official documents
- Be the contact person for questions from clubs and callers
- Organize training courses and workshops (in planning)

4. Where can I get the latest information?

-  ECTA News & Bulletin: Here we will regularly inform you about all developments and dates and publish clear summaries.
-  ECTA & EAASDC Website & Members Area: There we collect all official documents – both in the original language and in a German translation (as soon as available).
-  Webinars & Seminars: Live formats are also being planned – so you can ask questions and join the discussion directly.

Ab 1. September 2026

- Offizieller Start des neuen Mainstream- und Plus-Programms weltweit

3. Was macht ECTA?

Ganz einfach: Wir kümmern uns um die Umsetzung und Begleitung hier bei uns in Europa. Dafür haben wir im ECTA Square Dance Council ein eigenes Komitee ins Leben gerufen, das die gesamte Übergangsphase aktiv begleitet.

Unsere Ziele:

- Informationen rechtzeitig und verständlich bereitstellen
- Übersetzungen der offiziellen Dokumente koordinieren
- Ansprechpartner für Fragen aus Clubs und von Callern sein
- Schulungen und Workshops organisieren (in Planung)

4. Woher bekomme ich aktuelle Infos?

-  ECTA-News & Bulletin: Hier informieren wir Euch regelmäßig über alle Entwicklungen und Termine und veröffentlichen übersichtliche Zusammenfassungen.
-  ECTA- & EAASDC-Website & Mitgliederbereich: Dort sammeln wir alle offiziellen Dokumente – sowohl im Original als auch in deutscher Übersetzung (sobald verfügbar).
-  Webinare & Seminare: Auch Live-Formate sind in Planung – damit Ihr direkt fragen und mitdiskutieren könnt.

And now?

Stay relaxed – we'll take you along on this journey! Even if it seems like a lot of adjustment at first, our common goal is clear: A globally consistent, understandable, and well-structured square dance instruction. And we are convinced: This is a great opportunity for the future of our hobby!

If you have any questions, please contact us at any time – we look forward to the dialogue with you.

With warm regards and looking forward to what's to come,

Your ECTA Square Dance Council Committee

Und jetzt?

Bleibt entspannt – wir nehmen Euch mit auf diesem Weg! Auch wenn es erst mal nach viel Umstellung aussieht, ist unser gemeinsames Ziel klar: Ein weltweit einheitlicher, verständlicher und sinnvoll strukturierter Unterricht im Square Dance. Und wir sind überzeugt: Das ist eine große Chance für die Zukunft unseres Hobbys!

Bei Fragen meldet Euch jederzeit – wir freuen uns auf den Austausch mit Euch.

Mit herzlichen Grüßen und in Vorfreude auf das, was kommt,

Eurer ECTA Square Dance Council Komitee

SQUARE DANCING DEUTSCH

Handbücher für Square Dance Kurse
mehr unter "www.square-dancing-deutsch.de"

• • • • • • • • • •

Basic/Mainstream - aktuelle Auflage: November 2022
Das bewährte Handbuch für den Square Dance Anfänger
Unentbehrlich im Kurs. Jetzt 96 Seiten und in Farbe

PLUS - aktuelle Auflage: Februar 2023
Jetzt auch in Farbe

Rainer Mennes
Raiffeisenstraße 3
D-86694 Niederschönenfeld
Tel: 09090 – 9624 734
e-mail: rainer.mennes@gmail.com

Preis pro Handbuch € 8,00 / ab 10 Stück = € 7,50 / ab 30 Stück = € 7,00

Versandkosten Inland nach Gewicht: bis 500g € 2,00 / bis 1kg € 3,00 / bis 2kg € 6,50 / bis 5kg € 8,00
höheres Gewicht und für Ausland angepasstes Porto



Originator: Rudi Mennes